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香港文匯報訊 多名高層涉嫌觸犯香港國安法的
《蘋果日報》早前自行關閉，但所謂「媒體自由
聯盟」部分成員日前卻發表聲明，稱關注「新聞
自由被打壓」云云。中國外交部駐港特派員公署
發言人昨日嚴正指出，這是對香港事務和中國內
政的粗暴干涉，是對特區法治和司法獨立的公然
踐踏，我們對此予以嚴厲譴責，表示強烈不滿和
堅決反對。

《蘋果日報》披媒體外衣禍國亂港
發言人指出，《蘋果日報》是長期披着媒體外

衣從事禍國亂港違法行為的「毒蘋果」，嚴重背
離了新聞職業操守，嚴重破壞了香港媒體生態。
該報有關負責人涉嫌勾結外部勢力危害國家安
全，被特區警方依法採取行動是咎由自取。這是
法治精神的真正體現，是維護香港法治的正當之
舉，是廣大香港民眾的共同心聲，與新聞和言論
自由扯不上任何關係。所謂「媒體自由聯盟」的
部分成員，居然堂而皇之為如此無法無天的反中
亂港媒體及其從業人員美化開脫，企圖藉此向特
區執法與司法機關施壓，嚴重褻瀆了法治精神，
嚴重違背了媒體良知，再次拉低了他們的下限，

暴露了他們的險惡用心。

新聞自由非違法犯罪活動擋箭牌
發言人強調，新聞自由不是從事違法犯罪活動

的擋箭牌，不是外部勢力插手香港事務的遮羞
布。長期以來，一些西方國家在維護人權、新聞
自由等方面劣跡斑斑，這些國家的個別媒體出於
意識形態的傲慢與偏見，濫用新聞自由與新聞特
權，炮製了多少假新聞，上演了多少齣鬧劇。區
區幾個所謂「媒體自由聯盟」的成員，既代表不
了國際社會的絕大多數，也代表不了國際輿論的

主流聲音，更無法撼動我們全面準確貫徹落實
「一國兩制」、維護特區法治秩序、維護國家主
權安全的堅定意志。
發言人說，我們敦促所謂「媒體自由聯盟」

有關成員恪守國際法與國際關係基本準則，摒
棄居高臨下、趾高氣揚的「教師爺」做派，停
止包庇反中亂港勢力，停止打着新聞自由的
幌子從事插手香港事務和中國內政的醜
惡勾當，否則必將受到包括香港同胞
在內全體中國人民的堅決回
擊。

外交公署促「媒體自由聯盟」停止踐踏港法治
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「乳鴿」陀衰民主黨 不換血等解散
主席羅健熙辭任區員 議員批鴿黨已失創黨時黨格

區議員宣誓在即，大批攬炒派

區議員相繼辭職。南區區議會主

席、民主黨主席羅健熙日前向部

分黨員發出訊息，指自己決定辭

任區議員，聲稱要專注地區事

務，不想花時間糾纏於是否被取

消議員資格（DQ）的問題。多名

立法會議員昨日接受香港文匯報

訪問時表示，民主黨被「乳鴿」

（年輕黨領導）把持，愈走愈偏

激，已失去原先創黨的黨格，除

非民主黨成功換血，否則解散才

是出路。

●香港文匯報記者 鄭治祖

羅健熙於上周六向全體黨友發放訊息時
指，自己經過幾天的思考決定辭任區

議員。他稱在這幾天不斷在辭職與留任之
間來回思量，到睡前一刻終於作了離任的
決定。
他又稱，辭職主因讓自己能夠專注地區
工作外，另一個辭任原因是基於風險評
估，形容自己完全無法理解，一旦被DQ
後局方可以追回在任期間酬津的理據，但
要花精力和金錢，在法庭內處理這些問題

的話，實在令自己十分折騰。他稱，作出
這個決定或許不是最佳或最受歡迎，但仍
希望外界理解及見諒。
羅健熙隨後在網上交代辭任區議員的理

由，對未能完成4年任期感到遺憾，並重
申繼續集中服務市民，聲稱服務居民的承
諾是長期和長遠的。他指，民主黨有不少
區議員辭職，目前未有確實數字，對於民
主黨區議員未能完成任期，向市民致歉及
期望市民理解。

何俊賢批鴿黨愈走愈激
對此，民建聯立法會議員何俊賢認
為，民主黨領導層當年在推行政改時願
意行出一步，表現出該黨理性、溫和及
能夠與中央溝通，可惜近年放棄這個路
線，愈走愈激，連黨格都放棄了，這是
政黨的大忌。
他指，羅健熙辭職，卻把責任推到政府

頭上，除非民主黨領導全換血，回歸理

性，否則也難以重振黨威，若不斷萎縮，
不如將其解散。

陸頌雄：鴿黨走歪了路
工聯會立法會議員陸頌雄表示，民主黨

走歪了路，最終選擇辭職保平安一招。他
指，民主黨當日支持政改，擺出一副願意
與中央溝通的態度，但近年該黨由年輕黨
員把持，將民主黨推向今時今日的地步。
民主黨應該痛定思痛，思考未來路向，包

括立即與黑暴、「港獨」以及西方勢力割
席，專注民生地區事務，改過自新，才有
出路。

盧偉國：應重新思考定位
經民聯主席盧偉國表示，過去兩年的黑

暴之亂，已令市民相當討厭，民主黨應該
重新思考該黨的定位，反思是否重回服務
市民之路，還是繼續走歪路，民主黨要認
真思考。

區議員宣誓在即，
大批攬炒派心虛辭職，
但似乎有人想喺臨走
「撈返一筆」。剛辭職
嘅油尖旺區議會前副主
席、公民黨前執委余德

寶日前就喺自己facebook發帖，話自己
「有困難」，「希望可以請街坊集氣五萬
元」，資助「結束辦事處開支」，以議辦
停運為由搞眾籌。乜堂堂區議會前副主席
嘅「食相」都搞到咁難睇，難怪成班所謂
「齊上齊落」嘅「同路人」都話頂唔順要
圍插佢，鬧佢係「政棍之中嘅政棍」。
余德寶日前喺fb以「街坊集氣五萬元
結束辦事處開支」為題發帖，佢話：
「如今，德寶有困難，希望大家可以集
氣，因為我們突然辭職，不能申領政府
七萬元結束辦事處開支……細數結束海
富苑辦事處開支保守估計需要超過八萬

宗（元），數目並不少，希望可以請街
坊集氣五萬元……」
其實區會副主席份人工已經比普通區議

員多半份，余德寶呢個時候仲要籌旗，唔
少攬炒派「同路人」自然鬧爆。
沙田前區議員、公民黨前成員黃文萱

就發帖話：「大佬，辭職都係旨（指）
望公民社會有需要時互助，唔係叫你叫
街坊『科水』五萬蚊結束辦事處……公
民社會資源唔係取之不盡，先未計你
已經係副主席人工多啲。」佢仲hashtag
「真係好嘔（噁）心呀大佬」。
大埔前區議員、新民主同盟前成員周炫

瑋就話：「18個月都至少多我地（哋）二十
幾萬（元）。」沙田區議員許立燊都話：「個
（嗰）位薪津好似已經高過我地（哋）……」
余德寶「食相」咁難睇，沙田區議

員、公民黨成員陳珮明都忍唔住話：
「見賢思齊，見不賢而內自省。」「Un

Un」就話：「佢係我大學同學同同屆，
so shame（真可恥）。」
公民黨成員王德全仲話要追佢還錢：

「德寶大佬，你咁都做得出。你還番
（返）我請你食的早餐，仲有你選到，
我比（畀）住錢你同你女朋友食飯，你
無還，你還番（返）比（畀）我。」
不過，深水埗區議會副主席、前公民黨
成員伍月蘭就話踢爆有人不嬲都有借冇
還：「佢從來冇還過錢比（畀）任何人，
實習生都有借冇還。」
沙田區議會前議員、新民主同盟前成

員趙柱幫就咁話：「政棍之中嘅政棍，
衰×過乞兒，今時今日辭職仲要問街坊
攞錢。」
見咁多「同路人」都紛紛割席大鬧余

「已完」，希望仲想藉辭職斂財嘅「已
完」可以停一停、諗一諗。

●香港文匯報記者 黃書蘭

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）以所謂「結
束一黨專政」為綱領的「支聯會」日前宣布刪
減常委數目，並會遣散所有職員。港區全國人
大代表、工聯會會長吳秋北昨日表示，「支聯
會」一直堅持針對中央及中國共產黨的立場，
遣散行動只欲轉移視線，若只遣散員工而不改
變綱領立場，相信會觸犯香港國安法。
「支聯會」遣散所有職員，常委人數再減至

僅7人，暫任發言人的常委梁錦威昨日接受傳
媒訪問時稱，「悼念」活動為「支聯會」的重
要工作，希望可於維園舉行燭光「悼念」集
會，現階段不會修改綱領，會堅持下去，但會
步步為營，不斷評估形勢。

批遣散行動圖轉移外界視線
吳秋北昨日出席一個公開活動後接受傳媒訪

問時表示，「支聯會」成立之初，其運作綱領
都是針對內地及中國共產黨，即使今次遣散員
工，但並無改變其綱領立場，遣散行動也只是
企圖轉移外界的視線，若「支聯會」拒絕改變
綱領立場，相信會觸犯香港國安法。
他認為即使只以個人身份參與也不能躲開法

律責任，提醒香港市民要提高警惕，不要被人
煽動，參與擾亂、顛覆政權、威脅市民生命財
產的行為。
他強調，一旦參與不合法活動，警務處國安

處一定會徹查及執法，參與其中的人士不能躲
開法律責任，呼籲市民小心被人煽動。
對於政府應否向已辭職的區議員追究薪津等

開支，吳秋北表示，攬炒派區議員主要擔心會
被追究違反香港國安法、不誠實履行職務等，
因此才決定辭職。而這班攬炒派區議員並不符
合宣誓要求。該班攬炒派區議員，不尊重自己
的工作、特區政府及國家，將要負起一切後
果。他希望以後的區議員能夠對國家及香港有
所擔當。
對於今年「七一」發生「孤狼式」恐怖襲擊

事件，一名執勤警員被刺傷，事後竟有攬炒派
中人到場獻花，吳秋北表示，社會上有人美
化、嘗試為疑犯洗脫罪名，屬危險信號，希望
國安公署徹查是否有組織煽惑或策劃恐怖主義
行為。
他強調，恐怖主義行為危害香港社會，全港

市民應一同抵制，警方要嚴正執法。

自詡為「良心」網
購平台嘅黃店「光
時」，日前喺社交平
台 facebook宣布正式
執笠。「光時」過去

曾經被踢爆有主管肥上瘦下，每個月袋
十幾萬蚊人工，但一班「手足」就無工
開、無糧出，引發唔少黃絲嬲爆話要罷
買。如今「光時」宣布執笠，一眾黃絲
不單止唔可憐，仲一齊踩多兩腳兼鬧佢
抵死。
「光時」日前喺facebook以「我們的

最後三日」為題出post，聲稱「終於走
進歷史進程」，會喺7月11號正式結
業，並交代結業安排。至於點解會執笠

呢？「光時」就稱，希望大家畀啲空間
佢哋，唔好再追問，又話完全唔關營運
事，仲懶煽情咁講：「好唔甘心，好唔
想輸，好無力，成班人喊到×街。」
唔少黃絲睇完「光時」嘅執笠通知

後，都恭喜佢哋，仲話搞成咁根本係咎
由自取。「緣來是妳」質疑話：「唔係
營運問題？外行都睇得出有問題啦！」
「琪妹」就話：「黃店就係咁廢，成個
（黃色）經濟圈都係掠水垃圾。」「瑞
士軍刀」仲揶揄：「點解唔眾籌多次先
執？」
剛剛扮完可憐，「光時」一遇到批評

就即刻惡霸上身咁回應連登一眾黃絲嘅
留言話：「×你哋老×，打親啲咩永遠

唔×睇就×，我哋住緊劏房呀，食咩
『人血』（人血饅頭）、買樓呀？其實
你哋係永遠唔會知我哋面對緊啲咩。算
啦，你哋贏，哈。」吓，之前俾人質疑
管理層可以攞10萬蚊月薪個噃，生意應
該做得好成功，點會「住緊劏房」？

暗示有人乘機「袋袋平安」
有啲黃絲依然選擇繼續盲撐，大讚

「光時」自從「踢走」肥上瘦下嘅主管
後經營得好咗，但「Asso仔不放棄12
人」隨即喺連登開post話要正視聽，重
新提到「光時」當初有員工出10萬蚊
人工畀自己，但管理層完全無出手阻
止，事件最後更加不了了之，又話「光
時」執笠係抵死，仲暗示有人乘機「袋
袋平安」咁話。

●香港文匯報記者 倪思言
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「光時」宣布執笠 黃絲譏肥上瘦下抵死
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●網民指「光時」執笠係抵死。
連登截圖

辭職仲問街坊攞錢 余德寶惹眾怒
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●余德寶話自己「有困難」，
「希望可以請街坊集氣五萬
元」，資助「結束辦事處開
支」，以議辦停運為由搞眾籌。

fb截圖

●羅健熙早前涉非法集結被捕。 資料圖片

羅健熙日前向部分
黨員發出訊息，指
自己決定辭任區議
員，聲稱要專注地
區事務，不想花時
間糾纏於是否被取
消議員資格（DQ）
的問題。

●羅健熙
視頻截圖


